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Александр Третий 
показал, как хрупок 
человек

На днях нам с коллегами 
довелось оказаться на занятии 
по оказанию первой медицин-
ской помощи пострадавшим. 
Вроде бы не совсем наше дело, 
журналисты – не врачи и не 
спасатели в прямом смысле 
слова. Но согласно требовани-
ям охраны труда, мы должны 
владеть хотя бы элементарны-
ми практическими знаниями в 
этой сфере.

Доктор из профильного 
центра обучения и повыше-
ния квалификации принес 
к нам в редакцию манекен 
(по документам «Александр 
03»), которого острые на язык 
коллеги сразу прозвали Алек-
сандром Третьим. 

На нем красноречивый 
лектор показывал, как надо 
делать искусственное дыхание 
и непрямой массаж сердца 
в случае его остановки. При 
каком кровотечении и как за-
тягивать жгут и накладывать 
тугую повязку. В каком случае 
поворачивать на бок, сажать 
или вообще не трогать постра-
давшего.

Нецарственный Александр 
Третий в кроссовках и спор-
тивном костюме лежал на 
рабочем столе редакции и 
безропотно принимал на себя 
все удары: падения с высоты, 
эпилептический приступ и 
даже укус змеи. Он был пре-
красным артистом, изображая 
состояние без сознания, боле-
вого шока, кому и так далее, и 
его было немного жалко. 

Доктор подкреплял за-
нятие примерами из своей 
врачебной практики. А я все 
думала: справлюсь ли, если 
вдруг придется спасать че-
ловека, смогу ли? Хорошо 
бы вообще не сталкиваться с 
ситуацией, но, если что, пусть 
рядом вовремя окажется гра-
мотный медик или хотя бы 
просто спокойный, компе-
тентный человек, владеющий 
элементарными знаниями по 
оказанию первой помощи по-
страдавшим. И еще чтобы он 
хотел ее оказать. По статисти-
ке, лишь 10% граждан в толпе 
бросаются к пострадавшему. 
Остальные остаются в сторо-
не – кто-то спешит, кто-то не 
уверен, что поможет.

Чем дольше длилось наше 
полезное практическое за-
нятие, тем сильнее хотелось 
домой, обнять свою семью – 
мужа и детей, собрать их в 
охапку, прижать к себе и не 
отпускать.

Так хрупок мир, так много 
в нем несчастных случаев – 
травм при гололеде и просто 
на скользком асфальте, на 
производстве,  ДТП, поре-
зов болгарками и пилами, 
ожогов,  поражений элек-
трическим током. Все это 
угроза жизни и здоровью, 
все это приносит страдания 
и боль. Пожалуйста, давайте 
научимся самым базовым 
навыкам и будем беречь себя 
и своих близких. 

Ольга Хрисанова

Глава города Александр Шаботинский 
посетил торжественную линейку в школе № 43. 
На ее базе с 2001 года действует Иваново-Воз-
несенский имени генерал-фельдмаршала графа 
Б.П. Шереметева кадетский корпус. За 25 лет его 
воспитанниками стали более 760 кадет, 151 из 
которых по окончании школы поступил в воен-
ные училища и стал офицером. Более 50 выпуск-
ников участвуют в СВО. 

«Окончание школы всегда долгожданное и 
волнующее событие, которое сохранится в памяти 
на всю жизнь. Впереди – выпускные экзамены. 

Уверен, что вы их успешно сдадите, и это позволит 
вам смело идти дальше по выбранному пути – по-
лучать высшее образование, становиться профес-
сионалами, преданными своему делу», – обратил-
ся мэр к выпускникам.

Последние звонки – трогательное меро-
приятие и для школьников, и для их родите-
лей. А еще они требуют значительных трат. 
На стр. 3 читайте, сколько стоит выпускной и 
как относятся к торжественным тратам сами 
старшеклассники.

НЕДЕЛЯ 
ПОСЛЕДНИХ 

ЗВОНКОВ
В школах города звучат последние звонки. Более 5,5 тысячи выпускников готовятся к 
новой главе жизни. За плечами – годы учебы и напряженная подготовка к ОГЭ и ЕГЭ, 

впереди – новые горизонты и долгожданная взрослая жизнь. 
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Ремонтируют 1,5 км по улице Генерала Горбатова 
Продолжается ремонт улицы Генерала Горбатова. По национальному 
проекту «Инфраструктура для жизни» здесь поменяют асфальт, 
установят бортовой камень, появится новый тротуар. Также 
запланированы благоустройство газонов и установка четырех 
автопавильонов. Длина ремонтируемого участка – почти 1,5 километра 
(от 1-й до 8-й Минеевской).

Глава областного центра Александр Шаботинский проверил ход работ, пообщался 
с местными жителями, обсудил возникающие в ходе ремонта проблемы. «Определили, 
что мы поднимаем бортовой камень над дорожным полотном на пять сантиметров – и 
машина может проехать, и в то же время эти пять сантиметров будут защищать дома от 
дождевой воды. Кроме того, договорились с жителями, что укрепим съезды асфальтовой 
крошкой», – сообщил мэр.

Муниципальным контрактом срок выполнения ремонта определен на 1 октября, но 
подрядчик планирует завершить основной объем работ к середине июля.   
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В школе № 8 прошел му-
ниципальный этап Фестиваля 
Всероссийского физкультур-
но-спортивного комплекса 
ГТО среди семейных команд, 
приуроченный к Международ-
ному дню семьи. Координатор 
городского партийного проекта 
«Единой России» «Обнимая 
сердцем», директор школы 
№ 54 Ольга Ганичева отмети-
ла, что на старт вышли самые 
дружные, активные и спортив-
ные семьи Иванова. Программа 
фестиваля включала физкуль-
турно-спортивный комплекс 
ГТО и эстафету, превратив 
соревнования в яркий праздник 
здоровья, спорта и семейного 
единства. 

По словам Ольги Ганичевой, 
подобные мероприятия спла-
чивают семьи, как любое общее дело и стремление к победе: «В наш 
проект «Обнимая сердцем» вовлечены не только учащиеся разных 
школ, но и их родители. Это касается, прежде всего, патриотической 
работы, помощи 98-й дивизии. Организуем также посещение театров, 
музеев, выставок. Начинаются каникулы, мы обязательно организуем 
множество активностей, столь же интересных, как прошедший фести-
валь ГТО». 

Секретарь регионального отделения партии 
Сергей Низов отметил высокую конкурентность 
среди участников предварительного голосования.  
В среднем она составила около 5 человек на место. 
Среди «кандидатов в кандидаты» как опытные пар-
ламентарии, так и люди, только начинающие свой 
путь в политике. 

В этом году первыми, кто подал документы на 
участие в голосовании, стали герои СВО, привык-
шие действовать по-военному четко и слаженно. 
Член Ассоциации ветеранов СВО Ивановской 
области Дмитрий Тищенко объясняет желание 
участвовать в предварительном голосовании так: 
«Иваново мой родной город, аэродром «Север-
ный» – место службы моего деда, отца, и меня са-
мого. В этом районе я знаю каждую улицу. Здесь 
моя семья, мои близкие люди. Служил Родине в 
небе, пришло время послужить здесь». 

По словам еще одного участника предва-
рительного голосования, гвардии майора воз-
душно-десантных войск Дениса Тупицына, он 

воспринял слова президента Путина об активном 
включении ветеранов СВО в общественную жизнь 
как призыв к действию. «У меня уже есть опыт 
участия в выборах в Кохомскую городскую думу, 
я действующий депутат. Я по-прежнему на связи 
с ребятами в зоне СВО. Отправляем им гумани-
тарку. Служил, служу и буду служить Отечеству». 

Ветеран СВО Игорь Клюйко рассказал, что 
готов побороться на выборах депутатов Кохом-
ской городской Думы. «Конечно же, надеюсь на 
победу в предварительном голосовании, это бу-
дет означать, что мне доверяют и что мое мнение 
о том, что надо сделать в городе, разделяет боль-
шинство жителей, – говорит Игорь Клюйко. –  
В обязательном порядке продолжу развивать 
занятия с молодежью – спорт, патриотическое 
воспитание, чтобы дети не только «зависали» в 
интернете, а видели путь созидания, чтобы они 
могли применить свою энергию на благо обще-
ство, почувствовать удовлетворение от этого. Я 
считаю это очень важным». 

Координатор городского партийного проекта «Единой 
России» «Обнимая сердцем», директор школы № 54 
Ольга Ганичева (справа)

Пришло время выбрать 
своего кандидата

В муниципалитетах области, в том числе  Иванове до 25 мая 
включительно проходит предварительное голосование  
«Единой России», в ходе которого жители выберут кандидатов, 
которым доверяют. Победители голосования будут участвовать  
в выборах депутатов городской думы. 

Прошел турнир, посвященный ше-
стилетию волейбольной школы «Олимп». 
«Это важная дата для всех, кто связан с 
развитием любительского волейбола 
в Иванове», – говорит главный тренер 
волейбольного клуба «Текстильщик» 
Алексей Сколобанов.

Школа «Олимп» уже 6 лет объеди-
няет тех, кто любит волейбол — от детей 
до взрослых. Это не просто секция, а 
живое сообщество, которое с каждым 
годом становится все сильнее.

В турнире участвовали 8 команд. 
«Царила атмосфера настоящего спор-
тивного праздника: азарт, поддержка, 
командный дух, – говорит член Обще-
ственного совета города Иваново Алек-

сей Сколобанов. – Наша задача – сделать спорт доступным, причем 
для людей всех возрастов, чтобы такое ощущение праздника могло 
испытать как можно больше жителей».  

Член Общественного совета города, 
главный тренер волейбольного клуба 
«Текстильщик» Алексей Сколобанов

Член Ассоциации ветеранов СВО 
Ивановской области,  
майор военно-транспортной авиации 
Дмитрий Тищенко

Член Ассоциации ветеранов СВО,  
майор ВС РФ Игорь Клюйко

Исполнительный директор Ассоциации 
ветеранов СВО Ивановской области, 
гвардии майор воздушно-десантных 
войск Денис Тупицын

Продолжается активная работа по 
благоустройству аллеи по улице Крас-
ных Зорь от Мархлевского до Ленин-
градской. Здесь появится современная 
пешеходная зона с лавочками, будет 
проведено озеленение. 

«С момента демонтажа трамвай-
ных рельс прошло немало времени, и 
все ждали, когда улица начнет пре-
ображаться, – говорит председатель 
регионального отделения Союза ре-
ставраторов России Иван Корнилов. –  
Как общественник буду следить за 
тем, как идут работы. Мы долго ждали 
и точно заслужили это место в новом, 
комфортном виде».

Председатель регионального 
отделения Союза реставраторов 
России Иван Корнилов

«Волейбол – это азарт 
и командный дух»

Улица Красных Зорь скоро 
преобразится

Яркий праздник  
семейного единства 

Для того чтобы 
выбрать своего 

кандидата, 
необходимо  

зайти на сайт  
pg.er.ru,  

перейти в раздел  
«Хочу проголосовать», 
пройти авторизацию 

через портал 
«Госуслуги».  

Онлайн-голосование 
продлится  
до 25 мая.

Чтобы было чисто и уютно
Продолжаются субботники в рамках проекта  

«Чистый город» партии «Единая Россия». На днях активи-
сты вместе с жителями ударно поработали на территории 
ТОС «Волгоградский».

«Провели время по-соседски, поздравили с днем 
рождения председателя ТОС Наталью Николаевну Мохову, 

– рассказывает замсекретаря городского местного отделе-
ния «Единой России», координатор партпроекта «Народный 
контроль» Михаил Карлявин. – Собрали более 20 мешков 
мусора, провели обработку территории против клещей. 
Спасибо всем, кто пришел и поддержал нашу акцию». 
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«Решили без лишней роскоши,  
но все равно вышло накладно»

Мария, мама девятиклассницы, рассказала: «К выпускно-
му мы начали готовиться, конечно, еще осенью. Наш родитель-
ский комитет, точнее, его руководитель, предложила: «Девочки, 
давайте заранее все распланируем, посчитаем». Но лично я этим 
не занималась, у нас есть активная мама, которая все посмотрела, 
предложила варианты. Сказала, что уже осенью начинают брони-
ровать залы в кафе и ресторанах. В итоге мы остановили выбор на 
том, в котором уже отмечали выпускной после четвертого класса. 
Определили сумму взноса – по 10 тысяч рублей. Это активная 
мама тоже все посчитала: аренда, ведущий, минимальная про-
грамма. Решили без лишней роскоши. Да, кто-то на кораблях 
отмечает или едет в туры. У нас все проще. Так как мы рано начали 
планировать – сдавали деньги частями, по две-три тысячи, как 
кому удобно. Но в итоге к концу года, где-то в феврале-марте, 
стало очевидно, что цены поднялись и нам нужно доплатить по 
три тысячи. 

Основная статья расходов для девочек, конечно, наряд. Мы 
уже давно начали ходить, искать платья, присматриваться. Одежда 
сейчас дорогая, особенно вечерняя. Причем магазинов с действи-
тельно красивыми и элегантными коктейльными платьями очень 
немного. В каждом торговом центре, наверное, от силы один-два. 

А девчонки сейчас придирчивые. Какое-нибудь простенькое 
платьице с пиджачком не наденут, им хочется быть красивыми. 
Повезло, что у дочки прекрасная фигура, любая одежда хорошо 
сидит. Мы мерили платья в разных магазинах, цены на самые 
простые модели от семи-восьми тысяч. В итоге купили за 12, 
но выбрали такое, которое она сможет и потом поносить. Оно 
элегантное, красивое, нежно-голубого цвета, без лишних деталей. 
Долго подбирали обувь, потому что девочки в 16 лет не часто хо-
дят на шпильках. В результате собрали прекрасный образ. Дочка 
довольна. И я тоже.

«На выпускной – в Ярославль»
Светлана, мама одиннадцатиклассницы:

– Подготовка к выпускному у нас началась еще в 2024 году. 
Рассматривали много вариантов: разные рестораны в Иванове, 
Плесе, Суздале. Но родители решили пойти по пути выпускников 
прошлого года – отмечать в Ярославле. Предполагается целая 
программа: сначала поздравление в школе, вручение аттестатов, 
потом дети едут на автобусе в Ярославль, по прибытии – экскур-
сия, катание на кораблике по реке, а в конце – ресторан, дискотека 
и ужин. Обратно в Иваново – в 5–6 утра. Аванс за Ярославль, 5 
тысяч рублей, был оплачен еще в ноябре. В этом году, в марте, 
заплатили вторую часть – получилось в целом 13 тысяч.

Платье приобрели в начале декабря. Дочка долго думала, что 
хочет надеть, перебирала варианты. Решили не черное, но в итоге 
купили именно его, потому что оно смотрелось элегантнее и очень 
понравилось. И белое платье недавно купили. Дочь давно его при-
смотрела, но колебалась. По цене – где-то 9–10 тысяч рублей. 

Туфли долго выбирали на Wildberries, но там то жесткие, 
то каблук не такой, то брак. В итоге сходили в обычный мага-
зин и купили по акции две пары – белые и черные. Прическу 
на выпускной, скорее всего, будет делать парикмахер, на 
последний звонок – сами. Родители на банкет в Ярославль не 
едут, только дети.

На официальную часть приглашаются только папы-мамы, 
никаких сестер, братьев – много народу, да и учителей около 70 
человек, которых нужно будет поздравить и каждому вручить цве-
ты и подарки, а это отдельная статья расходов.

Настроение у дочки хорошее, она танцует вальс на послед-
нем звонке и на выпускном, сейчас ходит на репетиции почти 
каждую субботу. 

Квест под названием  
«Одень мальчика на выпускной»

Вероника, мама выпускника 11-го класса:
– Еще осенью нас предупредили, что хорошие рестораны на 

выпускные банкеты разбирают моментально, поэтому с выбором 
места тянуть не стоит. К счастью, с этим вопросом мы справились 
довольно быстро, выбрав ресторан, устроивший нас и по располо-
жению, и по кухне. Сумма взноса на организацию самого банкета 
оказалась вполне адекватной и не вызвала особого напряжения. 
Самое интересное началось позже, когда сын неожиданно заго-
релся идеей выглядеть на выпускном безупречно. Он с огромным 
энтузиазмом погрузился в репетиции танцев и подготовку различ-
ных номеров, но в один прекрасный момент заявил, что для такого 
важного события ему просто необходим новый костюм! И тут 
начался квест под названием «Одень мальчика на выпускной». Мы 
обошли несколько магазинов, перемерили десятки вариантов, пока 
не нашли идеальный костюм, в котором Ваня почувствовал себя 
уверенно и стильно. Костюм обошелся нам в 13 тысяч рублей. Но 
какой же костюм без обуви? Ваня решил, что классические туфли –  
это слишком скучно, и захотел надеть модные кроссовки. Еще 
немного поисков, и мы нашли отличную пару, которая идеаль-
но сочеталась с костюмом. Кроссовки обошлись нам в 2 тысячи 
рублей. Собрать мальчика на выпускной, конечно, не так затратно, 
как девочку, но тоже требует определенных финансовых вложений. 
Костюм и обувь – это основная статья расходов, но не стоит забы-
вать и о мелочах, таких как рубашка, галстук или бабочка, ремень и 
носки. В нашем случае обошлось без особых излишеств, и мы уло-
жились в запланированный бюджет. Главное, Ваня доволен своим 
образом и с нетерпением ждет выпускного вечера!

«Решили обойтись малыми тратами»
Алевтина, мама выпускницы 11-го класса:

– Дочь удивила нас своим решением. Она категорически 
отказалась идти в ресторан, поскольку ни одна из ее близких 
подруг не планировала посещать торжество. Мы, конечно, немного 
расстроились, но решили уважать ее выбор. Задумались, как по-
тратить сэкономленные деньги с пользой. Поскольку банкет отпал, 
парадное платье отошло на второй план. Вместо этого мы решили 
инвестировать в ее будущее: приобрели хороший деловой костюм, 
в котором она сможет ходить в университет. Костюм обошелся 
примерно в 20 тысяч рублей, зато он качественный и прослу-
жит долго. А для выпускного вечера мы купили ей красивое, но 
недорогое платье – всего за две тысячи. И тут пришла отличная 
идея, куда направить оставшиеся деньги! Дочери давно нужен был 
новый ноутбук для учебы. Так что сэкономленные средства пошли 
на покупку полезного и нужного гаджета, который, несомненно, 
пригодится ей в университете. В итоге дочь осталась довольна 
своим решением, а мы убедились в том, что лучший выпускной – 
это рациональный выбор и инвестиция в будущее 

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Ивановские химики 
создают будущее

Химическая отрасль – один из осново-
полагающих элементов технологическо-
го суверенитета России. Ее значение в со-
временном мире трудно переоценить: от 
разработки новых материалов для меди-
цины и авиации до создания экологиче-
ски чистых решений для промышленности. 
Химия не только укрепляет обороноспо-
собность нашего государства, но и спо-
собствует развитию сельского хозяйства 
и других отраслей экономики.

Химическая промышленность не толь-
ко обеспечивает экономический рост, но и 
способствует устойчивому развитию стра-
ны, объединяя науку, образование и про-
изводство. 

Ивановский государственный хими-
ко-технологический университет уже бо-
лее века остается кузницей кадров отрасли. 
Студенты работают на современном обору-
довании, участвуют в международных про-
ектах и участвуют в создании технологий, 
которые меняют наше будущее.

Не менее значим вклад Института хи-
мии растворов имени Г.А. Крестова Рос-
сийской академии наук. Этот научный 
центр мирового уровня занимается фун-
даментальными исследованиями, которые 
находят применение в реальной экономике. 

Среди ключевых игроков химической 
отрасли Иванова выделяется компания 
«Искож», специализирующаяся на произ-
водстве искусственных кож и ПВХ-мате-
риалов. Более 50 лет предприятие успеш-
но удовлетворяет потребности оборонного 
комплекса и гражданских отраслей. 

Особое внимание заслуживает старей-
шее предприятие страны, основанное в 
1838 году в нашем городе, – «Ивхимпром». 
Несмотря на санкционное давление на 
нашу страну, завод не только сохранил тра-
диции, но и стал драйвером инноваций. Пе-
реход на создание уникальных пенообразо-
вателей и выпуск арамидной нити – ответ 
на вызовы времени. Инновационно-техно-
логический центр предприятия разраба-
тывает новые продукты, а сотрудничество 
с научными институтами позволяет оста-
ваться на передовой отрасли.

В преддверии Дня химика, который тра-
диционно отмечается в последнее воскре-
сенье мая, Ивановская городская дума от-
метила вклад сотрудников «Ивхимпрома» 
в развитие отрасли. Отличившиеся специ-
алисты получили заслуженные награды за 
внедрение инноваций, повышение качества 
продукции и преданность профессии. 

Желаю всем работникам отрасли здо-
ровья, благополучия и успехов в нелегком 
и благородном труде! Пусть ваши проекты 
вдохновляют на покорение новых вершин, 
энергия ваших идей всегда находит вопло-
щение, а профессиональная гордость дви-
гает страну только вперед! 

Всего с 19 по 24 мая последние звонки в городе прозвучат  
для 5573 школьников: 3842 – выпускники 9-х классов,  
1731 – выпускники 11-х классов.

текст: Светлана Иванова

20 тысяч – минимум
Сколько стоит школьный выпускной?

Мы пообщались с родителями старшеклассников, чтобы узнать, как проходила подготовка к 
последнему звонку и выпускным вечерам. Мамы поделились переживаниями о выборе нарядов, 

организации праздничных мероприятий и немалых финансовых затратах
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шишловым Леонидом Васильевичем, почтовый адрес: 153003 г. Иваново, 

ул. Парижской Коммуны, д. 7-а, оф. 307а, тел.: (4932)59-08-44, e-mail: 590844@mail.ru квалификаци-

онный аттестат № 37-11-9, номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих ка-

дастровую деятельность № 8171  выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка, 

расположенного по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. 9-я Сосневская, д. 98  с К№ 37:24:030607:38.

Заказчиком кадастровых работ является Мухин Е.А. адрес: Ивановская область, г. Иваново, ул. 9-я Со-

сневская, д. 98 телефон 8-920-347-68-00. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования ме-

стоположения границ состоится по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, 

офис 307а «24» июня 2025 г. в 10 часов 00 минут. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться с «23» мая  2025 г. по «24» июня 

2025 г. по адресу: 153003 г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а. Требования о проведении 

согласования местоположения границ с установлением таких границ на местности и (или) в письмен-

ной форме обоснованных возражений о местоположении границ земельных участков после ознакомле-

ния с проектом межевого плана принимаются с «23» мая 2025 г. по «24» июня 2025 г по адресу: 153003 г. 

Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 7а, оф. 307а.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение 

границы: Ивановская область, г. Иваново, ул. 9-я Сосневская, д. 100/45  с К№ 37:24:030607:37; Ивановская 

область, г. Иваново, ул. 8-й Проезд, д. 43  с К№ 37:24:030607:36; Ивановская область, г. Иваново, ул. 8-я Со-

сневская, д. 99А  с К№ 37:24:030607:32;. И иные з/у непосредственно прилегающие к объекту кадастровых 

работ. При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 

удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 

2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).ре
кл
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а

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Забываевым Дмитрием Александровичем, г. Иваново, шоссе Кохомское, 

д. 14, кв. 48, т. 89290892369, аттестат 37-12-03, член СРО «ОПКД», зарегистрированный за № 2298 от 

15.09.2016 г., geostroi37@mail.ru, проводятся кадастровые работы в отношении земельного участка с К№ 

37:24:040336:24, расположенного по адресу:

 Ивановская область, г. Иваново, ул. 7-я Ефремковская, д. 21. Заказчиком кадастровых работ является 

Лебедев Олег Евгеньевич, зарегистрированный по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Танкиста Алек-

сандрова, дом 7, кв. 104, тел. 89051084777. Смежные земельные участки, с правообладателями которых 

требуется согласовать местоположение границы: с К№ 37:24:040336:23, расположенный по адресу: Ива-

новская область, г. Иваново, ул. 7-я Ефремковская, д. 19, а также иные лица, считающие, что их права мо-

гут быть затронуты.

Собрания заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по 

адресу: г. Иваново, ул. Красногвардейская, д. 14, офис 3, 23 июня 2025 г. в 10 часов 00 минут. С проектом 

межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г. Иваново, ул. Красногвардейская, д. 

14, офис 3. Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местопо-

ложения границ земельных участков на местности принимаются с 23 мая 2025 г. по 23 июня 2025 г. При 

проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверя-

ющий личность, а также документы о правах на земельный участок. В случае неявки, заинтересованных 

лиц на согласование границы земельного участка и отсутствия поступивших возражений и заявлений на 

данную публикацию, согласно Ф.З. № 221 «О кадастре объектов недвижимости» от 24.07.2007 г. статья 40, 

граница земельного участка будет считаться согласованной.

Суррогат дружбы
– Ирина Евгеньевна, чем объясняется 

популярность психологов? К ним сегодня 
массово ходят и студентки по поводу сердеч-
ных переживаний, и вполне успешные состоя-
тельные люди. 

– Спрос на психологическую помощь дей-
ствительно увеличился. Как увеличился спрос 
на доставщиков еды, аниматоров, которые за вас 
организуют праздник. В этом есть некоторый 
инфантилизм: современные люди хотят перело-
жить часть своих обязанностей на других. 

– То есть человек вполне может решать 
свои внутренние проблемы самостоятельно? 

– Да, при условии, что человек культурен, 
начитан, самокритичен и, самое главное, готов 
меняться. А достаточно большая доля обраще-
ний касается не желания измениться, а желания 
получить психическое самообезболивание – 
перенести ответственность на других. Но для 
серьезной работы нужен серьезный настрой. 

– Как раньше человечество обходилось без 
психологов?

– Я считаю, что элементами психотера-
певтического воздействия обладают хорошая 

литература, кинематограф, театр. В настоя-
щее время к подобным источникам обраща-
ются реже.

Вспомните также, какие были большие 
дружные семьи, какие люди шли работать в 
школы, какие были тренеры в спортивных 
командах. Я не говорю, что они были психоте-
рапевтами, но они разъясняли, как устроена 
жизнь: что такое хорошо, а что такое плохо; как 
поступить в трудной ситуации. Может быть, 
какие-то вещи звучали авторитарно, но зада-
вались рамки. И фразы «Добро побеждает зло», 
«Поступай как должно, и будь что будет» были 
не пустыми лозунгами.

– То есть в современном обществе исчезли 
ориентиры и у людей от растерянности поя-
вилась потребность в психотерапии?

– Безусловно. Но многие идут на самом деле 
не за психотерапевтической помощью – они 
ищут «двоюродных» мам, пап, братьев, сестер, 
друзей, имитацию супружеских отношений. Они 
идут за суррогатами. Очень многие люди прихо-
дят с неосознанным желанием получить тепло, 
понимание, одобрение, прощение и «застрева-
ют» в психотерапии. 

МОДА  
НА ПСИХОЛОГОВ
Лень, инфантилизм или поиск человеческого тепла?
Посещать психотерапевта 

сегодня модно.  
Для многих это словно 

личный тренер  
в фитнес-зале. Аналогия 

напрашивается вполне 
очевидная: раз мы держим 

в тонусе мышцы на фитнесе, 
то почему бы не «подкачать» 

душу со специально 
обученным человеком 

(психотерапия, собственно, 
и переводится как  

«забота о душе»).  
Врач, доктор медицинских 

наук Ирина Бобошко 
признает, что психогигиена 

нужна каждому. Но 
важно, чтоб это была 

самостоятельная работа 
человека, а не суррогат. 

Кто исправит ошибки других
Лариса Лебедева,  
врач-психиатр областной клинической 
психиатрической больницы «Богородское»:

– В своей практике я не раз сталкивалась с ситуациями, 
когда пациенты, длительное время посещавшие психологов, не получали 
должного результата. К сожалению, встречаются случаи, когда люди, потра-
тив массу сил, времени и средств, так и не находят решения своих проблем.

Помню случай с молодой девушкой, которая обратилась ко мне в отча-
янии. Она несколько лет посещала психолога, но без видимых улучшений. 
Оказалось, что у нее достаточно серьезное психическое расстройство, тре-
бующее медикаментозной терапии. Только после назначения правильного 
лечения ее состояние начало улучшаться.

В нашей больнице мы придерживаемся комплексного подхода. У нас 
работают грамотные медицинские психологи, которые могут вовремя рас-
познать, когда пациенту необходима помощь врача. 

В то же время наши медицинские психологи, работая в тесном контакте 
с докторами, обладают ценными навыками немедикаментозной помощи. 
Они помогают пациентам справляться со стрессом, тревогой, депрессией, 
используя различные психотерапевтические методики.

Я считаю, очень важно, чтобы психологи и психиатры работали в 
сотрудничестве, чтобы пациент получал наиболее эффективную и всесто-
роннюю помощь. Важно помнить, что психологическая помощь не всегда 
может заменить медицинскую, и наоборот. Только комплексный подход, 
учитывающий все особенности состояния человека, может привести к 
положительному результату.

Подростковые переживания привели 
к выбору профессии

Гелла, студентка Ивановского ГМУ,  
будущий клинический психолог:

– Еще в подростковом возрасте, когда мир эмоций и меж-
личностных отношений казался особенно сложным и запу-
танным, во мне зародилось искреннее желание разобраться в 

тонкостях человеческой психики. Я хотела не просто ощущать собственные 
чувства, но и понимать их природу, причины возникновения и влияние на 
мои поступки. Одновременно с этим росло стремление понять мотивы и 
поведение других людей, разобраться в сложностях их взаимодействия и 
взаимоотношений.

Я всегда любила общаться с людьми, находить общий язык с разными 
характерами и взглядами на жизнь. Мне нравится анализировать ситуации, 
выявлять причинно-следственные связи, искать закономерности в поведении 
людей. Я считала, что эмпатия, умение слушать и сопереживать, а также 
аналитический склад ума – это важные качества для успешного психолога.

Признаюсь, выбор будущей профессии не был для меня однознач-
ным и простым. Психология, безусловно, вызывала у меня наибольший 
интерес, но я не была на сто процентов уверена, что свяжу жизнь именно 
с этой сферой деятельности. Были и другие области, которые казались 
мне привлекательными, и я допускала, что в будущем мои интересы 
могут измениться.

После того как я начала обучение, сомнения постепенно рассеялись. С 
каждым новым предметом, с каждой лекцией и семинаром я все больше 
убеждалась, что сделала правильный выбор. Я осознала, что психология – 
это не просто область моих интересов, а мое призвание.

Зигмунд Фрейд // Национальная библиотека Республики Коми // https://okna.hse.ru/
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Сама отвела дочь на консультацию. 
И пожалела

Светлана Гришина:

– Когда мы с мужем развелись, я понимала, что это тяжело для ре-
бенка – рушится привычная картина мира. Не каждый взрослый сможет 
самостоятельно найти точку опоры, когда земля уходит из-под ног. В тот 

момент я посчитала необходимым обратиться к специалисту. 
Мы записались к психологу, к которому ходили многие наши знакомые и о котором 

я слышала исключительно положительные отзывы. Мы позвонили, нам обозначили 
стоимость приема. На тот момент – а это было почти 10 лет назад – полторы тысячи 
рублей. Это было совсем не дешево. 

В назначенный день и час мы пришли. Поскольку дочери не было 14 лет, на кон-
сультации мы были вместе. И ход беседы меня поразил. Выслушав рассказ девочки о 
ее детстве, круге общения, взаимоотношениях с родными, психолог спросила, сколько 
у нее подруг. Дочь ответила, что две. (Она интроверт, и даже сейчас, будучи взрослой, 
предпочитает ограничиваться узким кругом общения.) Дама сделала вывод: «Ты оди-
нока». «В общем, нет. Мне нормально», – ответила дочь. «Ну почему же нет, – продол-
жила дама, – вот у тебя и в школе друзей нет. Ведь нет же? А что ты им можешь дать? 
Понятно же – ничего. Вот и нет их». Тут я сама впала в ступор и ужас: если бы такой 
вопрос задали мне, я бы тоже не ответила, что могу дать своим друзьям, родным и 
близким людям. Такие понятия крайне сложно облечь в слова, к тому же чувства и 
отношения не товар, где есть покупатель и продавец. 

Чтобы «терапия» не привела к другим, более серьезным травмам мы предложили 
закончить сеанс. Но на выходе (а у дамы был даже секретарь!) выяснилось, что долж-
ны мы не полторы, а уже две с половиной тысячи, поскольку вместо часа беседовали 
полтора. Деньги я заплатила, но столько, сколько обговорили изначально. 

После этого к психологам мы больше не обращались. В плане психологической 
помощи близким я поняла тогда очень важную вещь: начинать надо с себя. Ребенок 
еще не вполне может самостоятельно осознать масштаб трагедии, если она произошла. 
О том, насколько все плохо, он во многом определяет по состоянию самого близкого 
человека. И если мы спокойны, уравновешенны, улыбаемся, наша жизнь структури-
рована, тогда и ребенок чувствует: все в порядке и все наладится. Ну и для взрослого 
это мощный стимул собраться.

Психология – не психушка
Александра Кузьмина, 35 лет. 
Психолог по второму образованию, 
в профессии – третий год. 

– Я начала изучать психологию, потому что мне хотелось разобрать-
ся с собой: почему со мной происходят те или иные ситуации и переживания, как 
устроены взаимоотношения, психика человека и я сама. По мере узнавания воодушев-
лялась помогать другим. Но чем больше изучала психологию, тем больше соглашалась 
с утверждением: «Спасешься сам – спасется мир вокруг тебя».

Психология для меня – наука о душе, о восприятии реальности, о внутреннем 
мире и о структуре его взаимодействия с внешним. Лично мне это дает понимание: 
кто я, что я, как мне в этом мире быть. 

Улучшились отношения с близкими людьми. С кем-то стала общаться иначе, а с 
кем-то вовсе перестала. Окружение тоже поменялось: появились друзья, с кем я на 
одной волне, кто умеет слушать, не критиковать, поддерживать. С родственниками 
также – психология помогла осознать, как и почему все было в детстве, как я пережи-
вала эти отношения, почему и на что я имею право, что с этим делать дальше.

Задача процессуальной терапии (то есть заточенной на процессах), которой я за-
нимаюсь, состоит в том, чтобы расширить зону осознания собственной внутренней и 
внешней жизни. И тут тоже есть критерии качества. Они определяются пониманием, 
насколько человек смог осмыслить ту или иную ситуацию, с которой обратился.

Я вижу, что обращение к психологам, особенно у молодежи, сейчас мейнстрим – 
востребовано, популярно, актуально. А ведь раньше было такое: «Зачем тебе это, ты 
псих, что ли?» Психология ассоциировалась именно с психушкой. Сейчас появилось 
понятие «культура эмоциональной гигиены и психологического здоровья». Если мы 
хотим здоровое тело, идем в спортзал и нам нужен тренер. Здесь то же самое: чтобы 
поддерживать свое ментальное здоровье – нужен психолог.

Конечно, кому-то достаточно книг, образования, хороших отношений с близкими. 
Но те, у кого этих качественных надежных связей не образовалось за жизнь, сталки-
ваются с трудностями. Кто это осознал, идет решать их к специалистам разных на-
правлений. А у кого не получается – пытается сам, зачастую в том числе и с помощью 
алкоголя, наркотиков и так далее.

Но обращаться за помощью сейчас не зазорно, касается это воспитания ребенка, 
подготовки документов, ремонта дома или машины, ухода за волосами и так далее. 
Так и с внутренним миром – нет ничего унизительного обратиться к специалисту, ко-
торый в этой области больше разбирается. Ты не всемогущ. Человеку нужен человек. 

В нашей культуре, к сожалению, не учат обращаться внутрь себя. Поэтому не 
каждый способен встроиться в структуру, не теряя собственной уникальности, – 
это трудно. Психика – это зеркальная структура. Чтобы увидеть, как я выгляжу, 
нужно зеркало. Психолог может подсветить те стороны нашей личности, которые 
от нас скрыты.

На что жалуетесь?
– С какими запросами приходят к 

вам на прием пациенты?
– Можно выделить несколько катего-

рий обращений:
1) люди приходят в отчаянных ситуа-

циях, когда есть кризис, потеря надежды. 
Прежде всего, им нужна поддержка, а 
потом пойдет реконструкция; 

2) есть те, кто при внешних прояв-
лениях благополучия не ощущает себя 
счастливым. Их запрос – поиск смысла 
жизни;

3) и большая категория – те, кто хо-
чет улучшить свое ближайшее окружение 
(детей, супруга, родителей), считая, что 
именно оно является причиной проблем. 

– Увеличился не только спрос на 
психологическую помощь, но и пред-
ложения. На «Авито» можно найти 
тысячи психологов, готовых дать 
онлайн-консультацию. Откуда взялось 
такое количество специалистов? 

– Разведем понятия: психотерапевты 
и психологи. Психотерапевт – это врач, 
у него серьезная подготовка, он имеет 
право на медикаментозную терапию, он 
занимается глубинными вещами, дает 
серьезные личностные изменения.

Психологом же сегодня можно стать 
на двухнедельных курсах или даже за 
три занятия. Скорее всего, именно к 
таким «специалистам» попадают те, кто 
ходит за психологической помощью 
из-за моды (как в ресторан, на фитнес). 
На мой взгляд, это развращает: люди на 
таких консультациях слышат то, что хотят 
услышать: «Ты лучше всех. А остальные 
по отношению к тебе провинились или 
не оценили твои таланты и способно-
сти». Человек ищет и находит того, кто 
похвалит его лучше всех. А психотерапия 
предполагает серьезную, почти всегда 
непростую и затратную работу над собой.

– Что отличает хорошего психоте-
рапевта?

– В первую очередь, он должен быть 
хорошим человеком. Во-вторых, быть 
хорошим специалистом, иметь клиниче-
скую практику. В-третьих, должен быть 
ответственным. 

Бизнес и лекарство 
от одиночества

– Сейчас огромное количество 
образовательных курсов, где готовят 
якобы психологов. С чем связана по-

пулярность такого обучения? Почему 
все мы так стали интересоваться 
психологией, психикой?

– Видимо, это связано с нарастающей 
проблемой человеческого одиночества 
и поиска смысла жизни. Искать его в 
коллективном счастье или в общности с 
кем-то извне становится сложнее. Мода 
на специальность продиктована еще и 
тем, что многие хотят на этом заработать. 
Кажется, что психология не требует дол-
гого образования, специального оборудо-
вания. Для многих профессия ассоцииру-
ется с задушевным разговором.

– Как в обилии предложений найти 
хорошего специалиста?

– Люди обычно приходят по рекомен-
дации других: «Раз мне помогло – помо-
жет и тебе».  Отрадно, что сейчас Ива-
новский медицинский университет начал 
подготовку клинических психологов.

– А есть «ред флаг», по которому 
можно понять, что специалист плохой и 
от него нужно уходить?

– Странно, если специалист не уважа-
ет этические нормы, не придерживается 
заранее оговоренных условий, не ведет 
записи, не подводит итоги сессии; если 
нет логики продвижения и вам непонятно, 
что происходит. Должно насторожить, 
если специалист обещает стопроцентный 
результат или, напротив, не обещает ни-
чего. Я вижу, что степень разочарованно-
сти в психологии растет у людей, которые 
обращались за помощью к некомпетент-
ным специалистам.

– Ваш прогноз: мода на психологи-
ческие услуги будет расти или сойдет 
на нет?

– Я за то, чтобы мода перешла в раз-
ряд необходимости. А для этого нужны 
грамотные наставники, специалисты 

Кстати
В прошлом году в России продали 
175,9 млн упаковок препаратов для 
лечения психических расстройств. 
При этом рекорды ставят 
антидепрессанты – лекарства 
против стресса и тревожности. 
В прошлом году продано 19,2 млн 
упаковок. Как пишет газета 
«Коммерсант», ажиотажный рост 
спроса на антидепрессанты в России 
начался с марта 2022 года на фоне 
известных геополитических событий. 
Интересно, что в 2023 году 
Ивановская область вошла в топ-5 
регионов, в которых закупки 
антидепрессантов за 2023 год 
выросли сильнее всего.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Адушевой Наталией Викторовной, 153002, г. Иваново, ул. Совет-

ская, д. 22, офис 202, тел. 89206739883, info@geokvartal.ru, квалификационный аттестат № 37-10-33 от 

30.12.2010 г., № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятель-

ность 3872, АСРО «МСКИ», выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка:

1. 37:24:030319:44 по адресу: г. Иваново, ул. Революции 1905 года, д. 13, заказчик - Никитина И. В. 

(т.8-920-369-22-94).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по 

адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Советская, 22, оф.202, «23» июня 2025 г. в 11 ч. 00 мин.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл., г. 

Иваново, ул. Советская, 22, оф.202.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте ме-

жевого плана, и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков 

на местности принимаются в течение 30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 153012, 

г.Иваново, ул.Советская, д.22, оф. 202.

Смежные земельные участки, с правообладателями  которых требуется согласовать местоположе-

ние границ:

– г. Иваново, ул. Стефенсона, д. 45/15 (К№37:24:030319:1);

– г. Иваново, ул. Стефенсона, д. 45/15 (К№37:24:030319:43).

– все земельные участки (земли), непосредственно прилегающие к участкам, в отношении которых 

выполняются кадастровые работы.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 

удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий зе-

мельный участок.
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Демонстрировали коллекции модели агентства ART PLAY Models (руководитель – Елена Арташева), мейк и прически – студия макияжа Юлии Витушкиной «Краски».

В этом году мероприятие, уже ставшее традицион-
ным, было посвящено 80-летию Великой Победы 
и носило название «…И когда наши девочки сменят 

шинели на платьица». Это наша благодарность героям 
Великой Отечественной войны за их подвиг и подарен-
ную возможность жить и творить, создавать современ-
ную моду, овеянную любовью к семье, к родному краю и 
стране, ностальгией, романтикой и немного бунтарством.

К показу студенты-дизайнеры под руководством до-
цента кафедры Ксении Демьяненко и заведующей Ольги 
Суриковой разработали 14 коллекций. Показ в художе-
ственном музее стал премьерным. 

Народные узоры
Основное направление работы кафедры Мизоновой –  

этнофутуризм. Своих студентов Наталья Григорьевна 
всегда учила создавать интеллектуальный костюм, вдох-
новленный высокими образцами мирового искусства –  
поэзией, живописью, архитектурой, историей. Такой 
костюм, в котором заложено много смыслов и совмеще-
на традиция и современность. Дружба и сотрудничество 
областного художественного музея и Ивановского поли-
теха как раз позволяет соединять разные виды искусства. 

Молодых студентов-дизайнеров на создание 
современной одежды вдохновляет национальное 
прикладное искусство. Так, Полина Ерофеева в своей 
коллекции «Из забытой сказки» создала образы для 
самых маленьких модников по мотивам дымковской 
игрушки. Анна Юрасова в коллекции «Мизгирь» шла 
от русского народного костюма, а также образа паука, 
которого на Руси называли Мизгирь. Ксения Смирно-
ва в коллекции «Жостово» использовала стилистику 
знаменитой народной росписи. 

Путешествия: по области  
и межгалактические

Не только прикладное искусство может вдохновить 
дизайнера. Малая родина, семья могут дать импульс для 
творческой мысли. Так Вера Калина создала коллекцию 
«Мелодия старых улиц», в которой каждый образ рас-
крывает историю старинных архитектурных сооружений 
города Шуи: колокольня, Воскресенский собор, усадь-
ба С.М. Посылина, железнодорожный вокзал, особняк 
Павлова. Коллекция «Купеческая невеста» дизайнера 
Ксении Герасименко посвящена родной для нее Кинеш-
ме. В коллекции использованы ткани предприятия «Дом 
Конопли». Коллекция «Душа моя» Татьяны Бубновой 
посвящена бабушке – это рассказ о любимом человеке, с 
благодарностью и слезами на глазах.

Мечты о далеких странах воплотились у дизайнеров 
в яркие и динамичные работы. Так, коллекция «Отаку» 
Лидии Баскаковой вдохновлена культурой Японии и по-
священа изучению субкультуры с одноименным назва-
нием. «Под солнцем Мексики» Анастасии Бычковой со-
единяет несовместимые, казалось, вещи: мексиканский 
традиционный костюм и российскую рабочую одежду. 
А коллекция Анастасии Небогатовой «Киберхоровод» 
вдохновлена далекими космическими мирами, влечет в 
межгалактические путешествия под дискотечные ритмы. 

Красота в несовершенстве
Что еще может вдохновить дизайнера на создание 

модной одежды, спросите вы? Да все что угодно. Ека-
терина Кузнецова в коллекции «Ночные проводники», 
созданной в сотрудничестве с компанией АО «Родни-
ки-текстиль», отталкивалась от абстрактных узоров 
и геометрии теней ночного леса. Ксения Суслова в 

своем «Переходе» рассказала о периоде трансформации 
Советского Союза в Российскую Федерацию. Коллек-
ция отражает дух обновления и стремление к свободе, 
открытости и самовыражению. 

«Перерождение» Анны Мореновой предлагает заме-
длиться и увидеть красоту в несовершенстве. Коллекция 
создана в стиле гранж, с его бунтарским духом – это сме-
лое сочетание фактур, потертостей и нарочитой небреж-
ности. Дизайнер использует технику апсайклинг, поэтому 
основными материалами для него стали старые джинсы 
и рубашки, тщательно отобранные и переработанные. 
Коллекция «Перерождение» – напоминание о том, что мир 
один и мы несем ответственность за его будущее. 

Вероника Мохова в коллекции «Лебёдушка» с помо-
щью текстиля рисует образ благородной птицы. Сложный 
меланж струится словно вода в холодном озере. Бело- 
снежная ткань выражает свободу и грациозность птиц. Их 
тяжелые крылья превращаются в легкие воланы и рука-
ва-фонарики, создают романтичный и гордый вид лебедей. 
А Виктория Ермакова в «Филии», созданной по мотивам 
одноименного фильма, размышляет о любви к жизни.

Кафедра благодарит директора музея Л.П. Башкову 
и заместителя директора Н.А. Рыжикову за приглашение 
и возможность показать работы студентов. 

Наталья Григорьевна Мизонова создала в нашем 
городе сильную профессиональную школу, которая 
продолжает работать, выпускать специалистов в 
области костюма и текстиля. Выпускники Иванов-
ского политеха работают в текстильных фирмах по 
всей России и за рубежом, участвуют и побеждают 
в конкурсах, организовывают выставки и трудятся 
над творческими проектами, а это значит, что дело 
продолжается и развивается. 

текст: Ольга Сурикова, заведующая кафедрой дизайна костюма и текстиля им. Натальи Мизоновой ИвГПУ
фото: Влад Назаров

14 коллекций и молодых имен
Что вдохновляет студентов-дизайнеров

В областном художественном музее в рамках международной акции «Ночь музеев» кафедра дизайна костюма и текстиля 
им. Натальи Мизоновой Ивановского политеха проводит показ студенческих коллекций моделей одежды не в первый раз
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– Виталий, с чего началось увлечение строитель-
ством А-фреймов?

– У нас был дом в городе, и я решил сделать его 
двухэтажным, построил мансарду. Это был мой первый 
строительный опыт, тогда я и начал экспериментировать 
с треугольниками. А к А-фреймам пришел случайно. Су-
пруга захотела снять домик в лесу, и я начал искать. Нашел 
подходящий вариант – каркасный дом в Озерном. Но 
когда я написал, чтобы забронировать, мне ответили, что 
до Нового года все даты заняты! Это было в октябре. Я как 
раз планировал завязывать с перевозками – у меня было 
три фуры. И этот отказ стал толчком. Я продал машины и 
решил строить сам, под сдачу в аренду посуточно.

– Насколько сложно строить? Это ведь каркасный 
дом?

– Да, это каркасный дом. Он сделан из доски с 
утеплителем – толщина утепления у меня 150 мм, на фа-
саде – 200 мм. А-фрейм построить проще, чем обычный 
дом. Меньше затрат, как трудовых, так и материальных. 
Хотя сейчас популярность таких домов привела к росту 
конкуренции, много их появилось. Но когда я начинал, 
их было всего два-три в округе.

– Сколько времени уходит на строительство?
– Если работать бригадой, то достаточно быстро. Вот 

пример: мы строили А-фрейм в Подмосковье, размером 
6 на 8 метров с террасой в 3 метра и с аттиковыми сте-
нами (то есть это не просто треугольник, а от пола идет 
прямая стена высотой метр, и только потом начинается 
конек). Под ключ мы его сделали за 35 рабочих дней. 
Работало нас трое. И это все было зимой, в декабре! Мы 
сделали каркас, утеплили, полностью сделали чистовую 
отделку, завели воду, провели электрику, все покрасили. 
Причем красили фасадные элементы в помещении – у 
нас все окна были закрыты, стояли тепловые пушки, что-
бы краска сохла. Потом выносили все на улицу и уже там 
прибивали. На улице красить было нельзя из-за мороза.

Свой дом я строил один. Иногда, конечно, прибегал 
к помощи друзей, но это было пару раз. Успел за четыре 
с половиной месяца, наверное. Это под ключ – со всеми 
коммуникациями, с водой, канализацией, всем-всем-
всем. Можно было сразу заезжать и жить.

– Удобно ли жить в А-фрейме постоянно?
– Мое мнение – очень неудобно. Для постоянного 

проживания такой дом не подходит. Шкафов не по-
ставить. Мебель вся на заказ. Я, конечно, сам сделал 
несколько стеллажей и полочек. Но такой дом идеально 
подходит для дачи или для посуточной аренды – это 
интересно.

– Насколько прочна конструкция А-фрейма?
– Снег зимой не задерживается на крыше – ни разу 

не было сугробов. Крыша довольно крутая, максимум  
5 см снега может задержаться и скатывается вниз. Поэ-
тому больших нагрузок на каркас не бывает.

– В какую сумму обойдется строительство под 
ключ?

– Это очень индивидуально и зависит от многих 
факторов: размеров дома, используемых материалов, 
сложности проекта и т. д. Но в среднем строительство 
А-фрейма под ключ может обойтись от трех миллионов 
рублей. Лучше всего обратиться к специалистам за ин-
дивидуальной сметой, чтобы получить точную цифру.

– Изначально вы сами хотели провести выходные 
в таком доме, а сейчас организовываете отдых для 
гостей. Что привлекает в А-фреймы? Почему они так 
популярны?

– Честно, не знаю (смеется). Наверное, это просто 
мода. В нашем случае, я думаю, привлекает то, что у нас 
большая территория. Дом стоит отдельно от цивилиза-
ции, можно так сказать. 

– Кто ваша целевая аудитория? 
– Бывает, молодежь приезжает, компании друзей. 

Бывают семейные пары, иногда даже с детьми. Бывало 
такое, что и с тремя детьми приезжали! Ну и просто 
пары. Сложно выделить кого-то конкретного, очень 
разная публика.

– С точки зрения бизнеса насколько прибыльно 
заниматься сдачей А-фреймов в аренду?

– Я бы не сказал, что это суперприбыльный биз-
нес. Скорее, так, для поддержания штанов. Особенно с 
учетом нынешней конкуренции. Первый год, когда мы 
открылись, казалось, что всё будет шикарно, брони шли 
одна за другой. Мы открылись в декабре 2022 года, и 
сезон-2022/2023 был отличным. Но в 2024-м уже пошел 
спад, потому что начали открывать эти домики букваль-
но в каждом районе. Ну и народ, видимо, немного «под-
наелся». Так что не скажу, что это прибыльно. Окупился 
он у нас где-то за полтора года 

Вот несколько интересных фактов о треугольных 
домах (А-фреймах), которые могут вас удивить:

 Пик популярности А-фреймов пришелся на 1950-е 
годы, когда американцы искали простые и недорогие 
решения для дачного отдыха. Считается, что форма 
дома, напоминающая букву «А», была вдохновлена 
горнолыжными шале, где крутые скаты крыши 
эффективно сбрасывают снег.

 Благодаря своей простой конструкции, А-фреймы 
требуют меньше строительных материалов, чем 
традиционные дома. Это делает их более доступными 
и экологичными.

 Простая конструкция также означает, что А-фреймы 
можно построить относительно быстро. Некоторые 
компании предлагают готовые комплекты для 
сборки, что еще больше ускоряет процесс.

 Внутреннее пространство А-фрейма довольно 
необычно. Стены, плавно переходящие в крышу, 
создают уютную атмосферу, но могут быть сложными 
для организации мебели и хранения вещей.

 Угол наклона крыши А-фрейма делает его очень 
устойчивым к ветру и снеговой нагрузке. 

 Хотя большие окна могут создавать проблемы 
с теплопотерями, правильно спроектированный 
А-фрейм с хорошей теплоизоляцией может быть 
довольно энергоэффективным.

 А-фреймы выглядят очень фотогенично, поэтому 
часто появляются в соцсетях, привлекая внимание 
пользователей и подогревая интерес к этому типу 
жилья.

текст: Светлана Иванова

ТРЕУГОЛЬНЫЙ ДОМ 
Как построить А-фрейм, удобно ли в нем жить и можно ли разбогатеть на аренде

Виталий Соловьев создает те самые узнаваемые треугольные дома, или А-фреймы, которые так 
притягивают взгляд своей необычностью. Мы встретились с Виталием, чтобы узнать, насколько 
сложно воплотить такую архитектурную мечту в реальность, комфортно ли жить в подобном доме  
и во сколько обойдется его строительство
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Станислав
Воскресенский

Теперь на новой набережной – 
спорт: строится Дворец водных 
видов спорта, и вот сегодня 
открыт Центр уличного 
баскетбола. Я всем желаю этой 
площадкой пользоваться 
на здоровье».
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Успехи ивановцев
Губернатор Станислав Воскресенский также 

провел отдельную рабочую встречу с президен-
том Российской федерации баскетбола (РФБ) 
Андреем Кириленко. 

«Вы молодцы в баскетболе, шаг за шагом 
двигаетесь вперед. Каждый год добавляете. В 
Ивановской области хорошая культура баскет-
бола», – сказал Андрей Кириленко. Он также 
поблагодарил губернатора за поддержку благо-
творительных инициатив и развитие массового 
спорта.

Губернатор и Андрей Кириленко обсудили 
участие команд региона в соревнованиях РФБ и 
организацию чемпионатов всероссийского уровня 
на территории Ивановской области. Речь также 
шла о развитии баскетбола 3х3 как дополни-
тельной дисциплины и открытие его отделения в 
одной из спортшкол областного центра. Важный 
вопрос – подготовка спортивного резерва и тре-
нерских кадров и другие.

Прославленный спортсмен высоко оценил 
выступление баскетбольной команды «Энергия» 
в сезоне – 2024/2025: ивановские спортсменки  
завоевали серебро чемпионата России среди 
женских команд Fonbet Суперлиги. Этот сезон 
стал для ивановской команды самым успешным 
за последние 14 лет.

ЦЕНТР БАСКЕТБОЛА –
НА НАБЕРЕЖНОЙ

Современный стадион  для крупных соревнований и всех желающих

С 2017 года в рамках региональных и федеральных программ в Ивановской области построили, 
отремонтировали и реконструировали более 420 спортивных объектов, в том числе построили 

7 крупных спортивных сооружений, в том числе Дворец игровых видов спорта и ФОК 
с ледовой ареной, реконструировали «Спартак», обновили стадионы «Локомотив» и «Текстильщик».

Губернатор Станислав Воскресенский отметил, что 
баскетбол – один из самых популярных видов спорта в Ива-
новской области и сейчас находится на подъеме: им регу-
лярно занимаются более 12 тысяч человек.

«Друзья из банка ПСБ взяли финансовое бремя на себя, что-
бы создать действительно потрясающую площадку 3х3. Молод-
цы! Во-первых, здесь все будут заниматься, надеюсь, во благо 
своего собственного здоровья. Но на этой площадке можно 
проводить как чемпионаты России, так и в будущем – междуна-
родные соревнования. Она полностью для этого высокого уров-
ня готова», – отметил Станислав Воскресенский. Губернатор 
рассказал, как меняется город Иваново и развивается спортив-
ная инфраструктура. Так, на месте этой площадки раньше была 
заброшенная территория.

На открытии баскетбольной площадки к спортсменам и лю-
бителям спорта обратился Андрей Кириленко. Он также тепло 
поприветствовал баскетбольную команду «Энергия». Андрей 
Кириленко поблагодарил ПСБ, ивановский регион за поддержку 
проекта. «Баскетбол — один из самых доступных видов спорта. 
Стартовой точкой для будущих достижений становится уличная 
баскетбольная площадка, и мы рады, что еще в одном городе 
появилось современное пространство, где у детей и молодежи 
зарождается любовь к спорту. В Иванове любят баскетбол: 
здесь играет женский баскетбольный клуб «Энергия», а также 
сегодня тренируются юные баскетболистки — возможно, буду-
щие звезды и игроки национальной сборной. Желаю, чтобы с 
открытием центра баскетбол в регионе развивался еще дина-
мичнее», – сказал президент Российской федерации баскетбола.

Новый спортивный объект полностью соответствует регла-
менту Международной федерации баскетбола и сможет прини-
мать как региональные, так и международные соревнования. 

Отметим, Центр уличного баскетбола в Иванове стал четвер-
тым в Центральном федеральном округе и 24-м – в России. 

Баскетбол развивают в 10 спортивных школах 
в Иванове, Кинешме, Вичуге, Приволжске, 
Заволжске, Шуе и Родниках. В том числе 
в Иванове одной из тренировочных баз 
для подготовки юных баскетболистов стал 
Дворец игровых видов спорта.

На площади 2,7 тыс. кв. метров размещена баскетбольная площадка на два кольца в формате 5х5 и пять стритбольных площадок для игры в формате 3х3. 
Все игровые зоны оснащены экологичным износостойким профессиональным покрытием. Для болельщиков предусмотрены мобильные трибуны. 
Также на площадке есть выделенная зона с тренажерами и пространство для занятий уличной гимнастикой. Доступ в Центр уличного баскетбола открыт для всех желающих.

На набережной Уводи открылся центр уличного баскетбола. Современный спортивный объект международного класса 
построен банком ПСБ при поддержке Российской федерации баскетбола в рамках проекта «ПСБ – Детям»

мнения
Елизавета Бондарчук, 
игрок БК «Энергия»: 

– На такой прекрасной площадке будем доби-
ваться лучших результатов, пытаться занимать 
только первые места. Будем привлекать 
подрастающую молодежь, проводить много 
соревнований. И наслаждаться спортом под 
открытым небом.

Тимофей Шишкин, 
воспитанник СДЮШОР № 4 

– Успешная женская баскетбольная команда в 
области уже есть, постараемся собрать и муж-
скую такую же. Новая площадка – отличное 
место для тренировок.



земельный вопрос 9t.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

Вопрос актуален для 
многих СНТ, а также в 
сельской местности. За 
разъяснениями «РК» об-
ратился к заместителю 

руководителя Управления Росреестра по 
Ивановской области Ольге Смирновой. 
Она рассказала: 

– Земля не может быть бесхозяйной 
(ст. 16 Земельного кодекса РФ). Если участок 
пустует и не принадлежит частному лицу 
или организации, то становится собствен-
ностью государства или муниципалитета. 
Самовольное использование такой земли 
расценивается как незаконный захват и вле-
чет административное наказание.

– Если собственник никак не исполь-
зует свой земельный участок, можно ли 
взять его себе?

– Чтобы избежать штрафа, действовать 
нужно в рамках законодательства. Разберем 
основные варианты.

Первый способ: найти собственника 
заброшенного участка.

Если хотите приобрести землю в СНТ, 
обратитесь к председателю. Он подскажет, 
кому принадлежит участок и как связать-
ся с собственником. Если удастся догово-
риться с владельцем, он может продать вам 
свой участок. В случае отказа от участка 
собственник должен подать заявление в 
Росреестр, после чего землю можно будет 
выкупить у администрации. 

Запрашивать сведения из ЕГРН о вла-
дельцах земли могут судьи, нотариусы, 
кадастровые инженеры, супруги и залого-
держатели. Что делать, если вы не являе-
тесь кем-то из перечисленных категорий? 
Допустим, если надо найти хозяина забро-
шенного участка в деревне, то можно поис-
кать данные в архивах местной администра-
ции – какие-то сведения там точно должны 
быть. Но это только половина дела. Даже 
если данные собственника найдены, его 
еще нужно отыскать лично и договориться 
о продаже.

Второй способ: приобрести заброшен-
ный участок по сроку давности.

Стать собственником бесхозяйной не-
движимости можно после 15 лет ее эксплу-
атации. Для этого нужно добросовестно, 
открыто пользоваться имуществом, опла-
чивать налоги и счета, поддерживать дом 
и участок в хорошем состоянии, а также 
непрерывно эксплуатировать имущество 
на протяжении 15 лет. Перед оформлением 
собственности придется подождать еще три 
года, после чего можно подавать заявление 
в суд. Этот способ занимает много времени, 
поэтому редко применяется.

Третий способ: получить в собствен-
ность заброшенный земельный участок у 
местной администрации.

На практике встречаются случаи отказа 
от права собственности на земельный уча-

сток. По каким-то причинам участок ока-
зался либо ненужным хозяину, либо он не 
может нести бремя содержания земельно-
го участка, в том числе оплачивать нало-
ги. В этом случае законом предусмотрена 
процедура отказа от права собственности.  
Собственник подает в Росреестр заявление 
об отказе. Для владельца регистрируют 
прекращение права собственности, и уча-
сток переходит к муниципалитету. После 
этого землю выставят на торги или отдадут 
в аренду другому желающему.

– А кто вообще проверяет заброшен-
ные участки?

– Бесхозяйные участки выявляются при 
проверке государственными или муници-
пальными органами. Обычно все начинается 
с соседей, которые жалуются на заросший 
участок или вредителей.  В таком случае 
местная администрация инициирует поиск 
собственника. Если орган местного само-
управления бездействует, то проблема оста-
ется нерешенной. 

– Допустим, соседний участок никогда 
не оформлялся в собственность. Прежние 
хозяева владели им на основании давней 

садовой книжки, выданной в советское 
время. Наследников нет. Участок пустует 
последние 20 лет. Значит ли это, что уча-
сток принадлежит муниципалитету?

– Если земельный участок никогда и 
никому не предоставлялся ни на каком 
виде права (собственности, пожизненно-
го наследуемого владения или постоян-
ного бессрочного пользования), то для 
приобретения такого земельного участка 
необходимо обратиться в орган местного 
самоуправления (городскую или районную 
администрацию).

– Как и где уточнить статус земельно-
го участка (его реального собственника)?

– Чтобы получить информацию о зе-
мельном участке, можно воспользоваться 
публичной кадастровой картой на портале 
пространственных данных «Национальная 
система пространственных данных» (НСПД, 
nspd.gov.ru) или заказать выписку из ЕГРН, 
обратившись в МФЦ или через «Госуслуги».

Из выписки ЕГРН можно узнать все 
основные характеристики объекта недви-
жимости – здания, квартиры, земельного 
участка и др.

Однако с 2023 года третьи лица больше 
не могут получить выписки из ЕГРН с лич-
ными (персональными) данными собствен-
ника. Это возможно только с разрешения 
собственника объекта недвижимости. Из 
этого правила есть исключения. Повторюсь, 
запрашивать сведения из ЕГРН о владельцах 
земли могут судьи, нотариусы, кадастровые 
инженеры, супруги и залогодержатели.

Чтобы выявить собственника, права 
которого не зарегистрированы в ЕГРН, но 
оформлены в старом порядке (ранее воз-
никшее право), можно запросить инфор-
мацию у председателя СНТ или у органов 
местного самоуправления.

– Имеет ли право председатель СНТ 
продавать заброшенные участки?

– Чтобы найти хозяина и возможных на-
следников или обратиться в администрацию 
для выкупа участка, нужно время, деньги и 
терпение. Не все готовы идти на такие жерт-
вы. Некоторые предпочитают обратиться к 
председателю СНТ, заручиться его согла-
сием и занять заброшенный участок. Но у 
председателя нет права продавать чужую 
землю, он может только предложить член-
ство в СНТ. В итоге человек получает член-
скую книжку, но это не дает права офор-
мить заброшенный участок в собственность. 
Лучше воспользоваться онлайн-сервисом 
«Публичная кадастровая карта» на порта-
ле пространственных данных НСПД, чтобы 
найти свободный участок и оформить его на 
законных основаниях. 

– Если соседний участок принадле-
жит муниципалитету, можно ли его про-
сто присоединить к своему участку при 
межевании?

– Для присоединения участка, при-
надлежащего муниципалитету, нужно 
заключить соглашение о перераспреде-
лении с администрацией или органом 
власти, который отвечает за управление 
имуществом 

Может ли участок в СНТ 
быть бесхозным

И как стать его собственником
«С моим участком в СНТ соседствует заброшенный. Его нет на кадастровой карте, он никогда не оформлялся в собственность. 

А люди, которые когда-то здесь огородничали, давно умерли, прямых наследников нет. Читала, что такие участки можно прирезать к своему при межевании. 
Как действовать в такой ситуации?» Этот вопрос по электронной почте прислала в редакцию читательница Наталья Макарова
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Петровым Алексеем Валентиновичем, 153045, г. Иваново, ул. 

Щорса, д. 36, kipetrov37@mail.ru, 89203672850, Реестровый номер 34222 выполняются када-

стровые работы в г. Иваново, СНТ «Кранэкс-1» в отношении земельных участков 37:24:020584:9 

и 37:24:020584:16.

Земельные участки заинтересованных лиц для согласования границ: 37:24:020584:8, 

37:24:020584:10, 37:24:020584:17, 37:24:020584:23, 37:24:020584:29, 37:24:020584:84, - все в СНТ 

«Кранэкс-1» г. Иваново, а также любые другие земельные участки, смежные с 37:24:020584:9 

и 37:24:020584:16.

Заказчиком кадастровых работ является Клюева М. В. (153000, г. Иваново, пер. Конспира-

тивный, д. 14, к. 1, кв. 33, 89612494999).

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г.Иваново, 

ул. Щорса, д. 36, 25 июня 2025г. в 10:00. С проектами межевых планов можно ознакомиться 

по адресу: г.Иваново, ул. Щорса, д. 36. Требования о проведении согласования на местности, 

обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознаком-

ления с проектами межевых планов принимаются с 24 мая по 20 июня 2025г., там же.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь до-

кумент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 

12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 года №221-ФЗ «О када-

стровой деятельности»).
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текст: Ольга Хрисанова 

Минсельхоз уверяет: отпускная цена произ-
водителей – 35–40 рублей. Плюс логисти-
ка, хранение, наценка – и вот уже в мага-

зинах картофель стоит 85 рублей. Но покупатели 
почему-то видят другие ценники – 100–125 рублей 
за килограмм.

Трудно такое представить в регионе, где 
картошку, как второй хлеб, всегда выращивали в 
каждом колхозе и на каждом огороде, независи-
мо от погодных, политических или экономиче-
ских условий. 

Почему же все-таки этой весной наш люби-
мый овощ так подорожал?

Перестали сажать
Некоторые эксперты утверждают: причина – 

массовый отказ населения Ивановской области от 
личных подсобных хозяйств. В результате сель-
хозпроизводители становятся основными по-
ставщиками овощей для рынка, но они не всегда 
готовы покрыть сезонную нехватку. 

У многих из них к концу апреля – началу мая 
прошлогодние запасы местных овощей подошли 
к концу. А в 2024 году урожай картофеля был 
не очень хорошим ни по объему, ни по качеству. 
Поэтому он в местных хранилищах закончился 
раньше обычного – еще в конце марта. Обра-
зовался временный дефицит, что и привело к 
росту цен. 

В прошлом году в стране было собрано  
7,3 млн тонн – это соответствует средним мно-
голетним значениям, но ниже рекордного уро-
жая 2023 года. Тогда избыток продукции привел 
к сравнительно низким ценам. По данным 
Картофельного союза (есть и такой), на рынке 
производителей картофеля в этом году появи-
лось много новых игроков, также планируется 
увеличить посевные площади. При благоприят-
ной погоде урожай может быть хорошим, и это 
позитивно скажется на ценах. При отпускной 
цене картофеля 30–35 рублей за килограмм в 

торговых сетях он может стоить до 60 рублей. 
Такая стоимость будет справедливой и для про-
изводителей, и для потребителей.

За морем картошка –  
полушка, да рубль перевоз

Кроме того, на стоимость клубневого ово-
ща влияет рост доли импорта в ассортименте. В 
прошлом году из-за неурожая почти по всей стране 
на рынке возник дефицит отечественного карто-
феля, что действительно привело к необходимости 
поставок более дорогого импортного. Например, в 
Азербайджане цена картофеля свежего урожая –  
0,9–1 доллар за килограмм (90–100 рублей). Ситуа-
ция постепенно выравнивается благодаря импорту 
более дешевой египетской картошки. 

Эксперты успокаивают: рост цен носит 
сезонный характер и вскоре он закончится. Сети 
распродают остатки отечественного урожая. В те-
чение месяца начнут собирать свежий, ожидается, 
что в Краснодарском крае картофель уродится 
хорошим. Поэтому можно надеяться, что цена 
снизится до 40–50 рублей и новый российский 
картофель начнет поступать к ретейлерам к 
середине июня – что ж, подождем. А пока, может, 
опять распахать заброшенное картофельное поле? 
Время для посадки еще есть 

К АРТОШК А 
по цене фруктов 

Ждать ли изменений ценников?
Ивановцы негодуют: почему так взлетели цены? 

Да, молодой картофель весной всегда стоил недешево, но не как апельсины

Сажать или не сажать?
Такие настроения в обществе стали появляться после весеннего взле-

та цен на картофель. Большинство граждан не забыли еще, как нужно 
его выращивать. Дело нехитрое: копаешь землю, сажаешь клубни, после 
всходов окучиваешь, пропалываешь, поливаешь, опрыскиваешь от жуков. 
Даже если не очень заморачиваться, все равно какой-нибудь урожай к 
осени будет.

А если все-таки немного заморочиться? Наши огородники-любители 
обладают пытливым умом и склонностью к экспериментам. Для них при-
менить новые методы посадки картошки не стоит труда. Вернее, это тоже 
труд, но он только в радость.

На картон
Марина Миронова третий год на своем садовом участке сажает кар-

тошку на картон. «Я подсмотрела этот метод в интернете и решила попро-
бовать – результат удивил и очень порадовал. Ничего трудного нет. Прямо 
на некопаную землю раскладываю разрезанные коробки. Ими я бесплатно 
обзавелась в больших магазинах низких цен (типа «Светофора»). Стараюсь 
разложить без щелей, чтобы сорняки не пробивались.  Поверх картона кла-
ду посадочные клубни на расстоянии примерно 40–50 сантиметров – как 
обычно. Обильно все это поливаю из шланга, так, чтобы картон хорошенько 
намок. И засыпаю все прошлогодними компостом (даже с ветками и пру-
тиками) и сеном. Наверняка к этому моменту вы уже накосили травы – и 
ее туда тоже можно засыпать, это мульча. Получается весь слой примерно 
20–30 сантиметров. Еще раз полили, и все. 

Сорняк не пройдет
Конечно, по мере высыхания мульчи сверху в течение сезона нужно 

ее подсыпать еще. Но с этим проблем у вас летом точно не будет – все 
обкашивают участки, у всех полно сорняков, они пойдут в дело. Когда 
начинаются первые всходы, на сенной грядке появляются бугорки, как в 
лесу над грибами. Это очень приятный момент: приподнимешь сено, а там 
росток. Так вот он потом легко пробивается сквозь эту травяную «шубу», 
как и обычная ботва. А вот сорняки, кстати, под ней не растут. Я забыла про 
противный для всех огородников пырей, от которого избавиться практиче-
ски невозможно – под слоем прелой травы его не будет. Не прорастает там 
вьюн, осот и тем более мокрица. Надо признаться, что одуванчик со своим 
мощным корнем все-таки пролезает – это да. Но все равно под сеном он 
не такой уж и зловредный, а податливый и слабый, да и не так раздражает. 

Чистота эксперимента
Еще одно преимущество такой посадки: картофель не надо окучи-

вать – у клубней хорошая вентиляция, к тому же под мульчой прекрасно 
сохраняется влажный климат. Главное, нужно следить, чтобы слой сверху 
не истончался, потому что трава сохнет и «шубы» картофелю может не 
хватить. Мои соседи скептически относились к этому методу, пока поза-
прошлой осенью я не показала им урожай – с площади чуть меньше одной 
сотки собрала 110 килограммов прекрасной крупной картошки. Это не ка-
кой-то суперрезультат для обычной посадки, но я не копала, не окучивала, 
нисколько не устала и скошенная трава вся ушла в дело.

В прошлом году друзья повторили мой опыт, но без картона. Они про-
сто в грядки с ограждением из шиферных полос разложили посадочные 
клубни в шахматном порядке. Так же засыпали сверху все сеном и мульчой, 
и тоже осенью получили прекрасный урожай. Говорят, теперь будут сажать 
только так. Может, выглядит такая грядка и не очень привлекательно – нет 
ровных стройных бороздок, вокруг ботвы набросаны ветки и куча травы. 
Но легкость метода, чистота, отсутствие сорняков и, главное, урожай – все 
это компенсируют 

Картошка под шубой
Я знаю многих людей, кто давно засеял прежние  
грядки газонной травой, превратив их в зону отдыха,  
и выращивают там исключительно шашлыки.  
Но может, все-таки пора обратно перекопать землю  
и посадить картошку?

Импорт картошки в Россию к началу мая 
вырос в 3,5 раза. С начала 2025 года он 
составил 432,2 тысячи тонн. Об этом  
сообщил Россельхознадзор. Поставки  
из Египта выросли в 4,5 раза – до 266,3 тысячи  
с 59,3 тысячи тонн, из Пакистана –  
в 4,4 раза – до 8,2 тысячи с 1,9 тысячи тонн. 
Китай увеличил ввоз до 65,5 тысячи  
с 2,5 тысячи тонн, Казахстан – до 7 тысяч  
с 448 тонн, Армения – до 5,1 тысячи с 490 тонн. 
Кроме того, за этот период импортировано 
30,4 тысячи тонн картофеля из Грузии.  
Год назад этой страны в числе поставщиков  
не было.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Яблоковым Алексеем Валентиновичем г.Иваново ул.2-я Ключевая 

д.5 кв.71 YAV1981@yandex.ru т.89106936622 №13881 регистрации в государственном реестре лиц, 

осуществляющих кадастровую деятельность выполняются кадастровые работы в отношении зе-

мельного участка Ивановская обл., г.Иваново, ул. 4-я Слободская, д.10 с К№37:24:020343:5 номер 

кадастрового квартала 37:24:020343 Заказчиком кадастровых работ является: Санникова С.М., г.И-

ваново, ул. 4-я Слободская, д.10 т.89206709092

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ивановская 

обл. г.Иваново, ул. 4-я Слободская, д.10 «23» июня 2025 г. в 10 часов 00 минут. С проектом межевого 

плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г.Иваново ул.2-я Ключевая д.5 кв.71 Тре-

бования о проведении согласования местоположения границ земельного участка на местности 

принимаются с 23.05.2025 г. по 22.06.2025 г., обоснованные возражения о местоположении границ 

земельного участка после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 23.05.2025 г. 

по 22.06.2025 г., по адресу: г.Иваново ул.2-я Ключевая д.5 кв.71

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых проводится согла-

сование, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: Иванов-

ская обл., г.Иваново, ул. 3-я Слободская, дом 11 с К№37:24:020343:8

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 

удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, 

часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»)
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Яковлевым Денисом Вадимовичем, почтовый адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 3-я 

Плесская, д. 43, адрес электр. почты: tixo37@gmail.com, конт. тел.: +79203443546, квалификационный аттестат 37-

13-27, СРО «ОПКД», номер в госреестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность – 27387, выполняются ка-

дастровые работы по уточнению местоположения границы и площади земельного участка с кадастровым номером 

37:24:030104:14, расположенный: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Набережная, д. 47.

Заказчиком кадастровых работ является Муравьев Дмитрий Владимирович, адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 

Велижская, д. 63, кв. 10, конт. тел. +79036324318.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится  24 июня 2025 года 

в 10-00 часов по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 3-я Плесская, д. 43.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, 

ул. 3-я Плесская, д. 43, с 23 мая 2025 года по 23 июня 2025 года с 13.00 до 17.00 часов, кроме субботы и 

воскресенья (предварительно позвонив по телефону +79203443546). 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана, и 

требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 23 

мая 2025 года по 23 июня 2025 года с 13.00 до 17.00 часов, кроме субботы и воскресенья по адресу: Ива-

новская обл., г. Иваново, ул. 3-я Плесская, д. 43 (предварительно позвонив по телефону +79203443546).

Смежные земельные участки, с правообладателями которвх требуется согласовать местоположения границ, распо-

ложены по адресам: 

- Ивановская обл., г. Иваново, ул. Рыбинская, дом 48, кадастровый номер 37:24:030104:9;  

- Ивановская обл., г. Иваново, ул. 2-я Набережная, дом 49, кадастровый номер 37:24:030104:13.

При проведении согласования местоположения границ необходимо при себе иметь документ, удостоверяющий 

личность, а также документы, подтверждающие права на земельный участок, (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 Федерального закона 

от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Иванниковым Юрием Ивановичем, членом Ассоциации саморегулируемой организации 

«Объединение профессионалов кадастровой деятельности» от 08.07.2016 г., № 3769 в реестре лиц осуществляющих ка-

дастровую деятельность, № в реестре СРО 2294, Дата внесения в реестр 15.09.2016, Номер аттестата кадастрового инже-

нера 37-10-25, СНИЛС 041-752-285-40, ИНН 373100552596, тел.:89027465058, выполняются кадастровые работы в связи 

с уточнением местоположения границы земельного участка:

1). К№37:24:040420:88 расположенного по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Балинская, д. 15А. Смеж-

ные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: земельный уча-

сток К№37:24:040420:28, расположенный по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 2-я Балинская, дом 13. 

Заказчиком кадастровых работ является: Басенко Ирина Викторовна, тел: 89303455365

2). К№37:24:010302:47 расположенного по адресу: Ивановская область, городской округ Иваново, город Иваново, 

улица 7-я Земледельческая, дом 39. Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать 

местоположение границ: земельный участок К№37:24:010302:46, расположенный по адресу: Ивановская область, г. 

Иваново, ул. 7-я Земледельческая, дом 37. 

Заказчиком кадастровых работ является: Мамедов Шагид Вагидович, тел: 89631509496

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: г. Иваново, 

пер. Семеновского, д. 10, офис 404, «23» июня 2025 г. в 10 ч. 00 мин. С проектом межевого плана земельного участка 

можно ознакомиться с «23» мая 2025 г. по «22» июня 2025 г. по адресу: г. Иваново, пер. Семеновского, д. 10, офис 404, 

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана и тре-

бования о проведении согласования местоположения границ земельного участка на местности, принимаются в тече-

ние 30 дней со дня публикации извещения по адресу: г. Иваново, пер. Семеновского, д. 10, офис 404.

При ознакомлении с проектом межевания и проведении согласования местоположения границ при себе необхо-

димо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы на земельный участок, доверенным лицам кроме 

указанных документов – доверенность. В случае неявки заинтересованных лиц на согласование границы земельного 

участка и отсутствия поступивших возражений и заявлений на данную публикацию, границы земельных участков будут 

считаться согласованными.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Дементьевым Павлом Вячеславовичем (почтовый адрес: 153048 г. Ива-

ново, мкр. Московский, д. 2, кв. 249, e-mail: dementevpavel@mail.ru, тел. 8 920-340-05-49, номер ре-

гистрации в государственном реестре  лиц, осуществляющих кадастровую деятельность : 11648),  

выполняются  кадастровые  работы  в отношении земельного участка с К№ 37:24:040612:24 адрес: 

Ивановская область, г. Иваново, 23-я Линия, д. 45. Заказчиком кадастровых работ является Киселева 

Елена Викторовна тел.: 89050597636, адрес: Ивановская область, г. Иваново, 23-я Линия, д. 45.  Собрание 

по поводу согласования  местоположения  границ земельных участков состоится по адресу: Иванов-

ская область, г. Иваново, 23-я Линия, д. 45, 30.06.2025 г. с 12:00 до 13-00. С проектом  межевого пла-

на земельного участка можно ознакомиться по адресу: 153048 г. Иваново, мкр. Московский, д. 2, кв. 249. 

Требования о проведении согласования  местоположения  границ земельных  участков  на  местности 

, а так же обоснованные  возражения  о  местоположении  границ земельных  участков после ознаком-

ления с проектом межевых планов принимаются  в течении 30 дней со дня опубликования настоящего 

извещения  по адресу: 153048 г. Иваново, мкр. Московский, д. 2, кв. 249. Смежные  земельные участки, с 

правообладателями которых требуется согласовать границы: кадастровые номера 37:24:040612:45, 

37:24:040612:27, а так же собственники земельных участков расположенных в кадастровом квартале 

37:24:040612, интересы которых могут быть затронуты. При проведении согласования местополо-

жения границ при себе необходимо иметь документ удостоверяющий личность ,а также документы 

о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39 часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 

2007 г. N 221-ФЗ «О кадастровой деятельности.

ИВАНОВСКИЙ  КАЛЕНДАРЬ

30 лет назад на базе детской и юношеской областных библиотек 
создана Ивановская областная библиотека для детей и 
юношества.

Знаменательный день рождения отмечает Ольга 
Михайловна Амалина – заслуженная артистка РФ 
(1997) и Туркменской ССР, лауреат премии  
«За личный вклад в развитие культуры и искусства 
города Иваново», дважды лауреат областной 
премии имени народного артиста СССР  
Л. В. Раскатова. Окончила Рижское 
хореографическое училище и Театральное училище 
имени М.С. Щепкина. С 1987 года играет на сцене 
Ивановского областного драматического театра.

40 лет назад (1985) в Ивановском государственном университете 
открыт литературный музей «Писатели текстильного края».

 
120 лет назад 
(1905) началась 
всеобщая 
стачка 
Иваново-
Вознесенских 
рабочих, 
в ходе которой 
создан 
первый 
в России 
общегородской 
Совет рабочих 
депутатов. 
Завершилась 
23 июля 
1905 года.

95 лет назад (1930) постановлением президиума облисполкома 
ИПО организован химико-технологический техникум 
с колористическим и вискозным отделениями (техникум 
художественно-промышленного дизайна, в 2004 году присоединен к 
Ивановскому промышленно-экономическому колледжу).

125 лет назад в Кинешме родился Сергей Алексеевич Минофьев 
(1900–1958) – архитектор. Окончил Иваново-Вознесенский 
политехнический институт. С конца 1920-х – архитектор губернского 
союза промыслово-кооперативных строительных товариществ 
(артелей). По его проектам в Иваново-Вознесенске были построены 
дом служащих Ивсельхозбанка (ул. Палехская, 14), жилой дом 
для рабочих Комбината искусственной подошвы (ул. Кузнецова, 
96). Минофьев спроектировал здание первого советского 
государственного цирка в Иваново-Вознесенске (совместно с 
инженером Б.В. Лопатиным), вошедший во многие справочники по 
мировой архитектуре.

50 лет назад (1975) в г. Иваново на фабрике «Красная Талка» 
открыто мозаичное панно, посвященное борцам революции 
(авторы – К. Фролов, Б. Романычев); открыт памятник  
«Борцам революции» на пл. Революции (авторы – скульптор  
Д. Рябичев, архитектор Е. Кутырев, художник М. Малютин). 

Завершена реконструкция обелиска, сооруженного на реке Талке 
в память революционных выступлений иваново-вознесенских 
рабочих в годы первой русской революции 1905–1907 гг.  
Реконструкция обелиска выполнялась экспериментальным 
скульптурно-производственным комбинатом Ленинградского 
отделения Художественного фонда РСФСР по проекту скульптора  
Л. Михайленка и архитектора В. Васильковского.

45 лет назад (1980) в Иванове открыт памятник революционерке 
О.А. Варенцовой.

 
95 лет назад в Иванове родился Владимир Иванович Милехин 
(1930–2019) – Герой Социалистического Труда (1971). В 1944 году окончил 
школу ФЗУ при Ивановском меланжевом комбинате им. Фролова. 
Трудовую деятельность начал бригадиром ремонтников, с 1945-го – 
помощник мастера Ивановского меланжевого комбината. В 1955 году 
переехал в Херсон. Работал на текстильных предприятиях, прошел 
путь от мастера до начальника цеха. Принимал активное участие в 
монтаже и пуске нового оборудования, освоении новых тканей.
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Агентством или своей компанией
В турагентствах, конечно, предложат разные направ-

ления для верующих. Самые популярные: Сергиев Посад, 
Оптинская пустынь, могилка святой Матрены в Москве. Есть 
также варианты однодневных поездок по нашей области. Но 
цены там, даже несмотря на особенности тура, низкими не 
будут – это бизнес.

Может, чуть дешевле и более насыщенную програм-
му предложат в специальном паломническом агентстве. В 
Иванове это «Православный родник», который занимается 
организацией поездок по святым местам. К слову, в нашем 
регионе их немало. Хотя далеко не все о них знают. 

Поехать к любимому святому можно 
и от храма. Православные, кстати, так 
и говорят: не куда поехать, а к кому. 

Спрятала ключи от храма
Надежда Гладкова, кроме своей 

основной работы в церковной лавке храма 
Ильи Пророка, что в Воробьеве, с недавнего 
времени еще и организует такие паломниче-
ские поездки по Ивановской области. Раньше она работала в 
турагентстве. Тогда в ее задачи входило отвезти и привезти 
группу. А сейчас больший интерес появился к местным хра-
мам и святым. 

«В нашей воскресной школе мы и взрослым, и детям 
много про это рассказываем, – поясняет Надежда. – Но 
как же здорово увидеть все своими глазами. Прихожанам 
хочется посещать не только раскрученные места, типа 
Дивеева, но и наши ивановские. Например, в этом году 
мы для себя буквально открыли Анимаису Острецовскую. 
Ее мощи покоятся в храме Александра Невского в горо-
де Родники. По молитвам к святой совершаются разные 
чудеса, есть многочисленные свидетельства. Настоятель 
храма отец Виталий Уткин ведет записи и с радостью рас-
скажет о них. Там же хранятся одеяла, которые Анимаиса 
сшила своими руками, и те самые ключи от храма, ко-
торые она прятала от бандитов, желавших его грабить. 
Это сильная святая, у которой можно учиться смирению, 
нестяжанию, милосердию, крепости веры». 

В 1997 году с благо-
словения архиепископа 
Амвросия мощи Ани-

маисы были перенесены 
в город Родники в храм Александра Невского, где до-
ступны для почитания верующими.  

Кот Батон – живое чудо
Надежда Гладкова рассказывает, что есть туры по церк-

вям области. Некоторые известны своими чудесами. 
 «Например, храм в селе Парском. Там восстанавли-

ваются фрески, от которых люди исцеляются. И не только, 
кстати, люди, но и кот. Паломники едут посмотреть и на него 
в том числе. Известная история: жил там рядом котяра по 
имени Батон, подрался и стал Кутузовым с одним глазом. 
Ветеринары посмотрели и сказали: у него еще и опухоль 
в голове – не жилец. А кот стал ходить в храм и выздоро-
вел. Все о нем там в селе знают, да и мы его не раз видели. 
Заходит в храм на службу, попьет святой водички (она там 
в блюдечко подкапывает), подходит к каждой иконе, тихо 
садится у частицы мощей Спиридона Тримифунтского и 
сидит всю службу. Его ногами пинают, наступают, а он не 
уходит. Вот так и выздоровел – ветеринары сняли диагноз. 

Из современных чудес: там хранится икона Николая 
Угодника, которая спасла одного нашего земляка – участни-
ка спецоперации в бою. Он выжил чудом, а на образе остал-
ся след от пули. Настоятель храма показывает эту икону».

Леонтий Михайловский и другие
Одно из любимых направлений паломнических групп – 

село Михайловское Фурмановского района, где покоятся 
мощи святого Леонтия. И село Толпыгино Приволжского 
района, где в храме Воскресения Словущего начинал слу-
жение архиепископ Иваново-Вознесенский и Кинешемский 
Амвросий. А еще мало кто знает, что там читал свою первую 

проповедь Павел Флоренский, пела Галина Вишневская и 
крестил сына наш земляк маршал Василевский. 

Кинешемские чудотворцы
«В планах на лето у прихожан Ильинского храма по-

ездки и подальше. Например, в Кинешму в музей Василия 
Кинешемского, посмотреть его домик, интересные письма. 
Обязательно в Заволжский район – к Николеньке Еремен-
скому. В начале июля готовимся отправиться в Юрьевец. 
Там местночтимый святой Симон Блаженный 17 века. Он до 
сих пор защищает свой город: однажды спас его от наводне-
ния, другой раз от полного выгорания во время пожара и от 
разрушительного смерча – всё в наше время, есть свиде-
тельства, о которых рассказывает настоятель главного хра-
ма. Многие люди реально видели святого на водах Волги».

И труд, и трапезы
«Такие поездки недорогие, – делится Надежда Гладкова. – 

В стоимость входит плата за бензин и работа водителя. Он 
у нас постоянный, проверенный, на своей «газели». Группа 
собирается не больше 20 человек. 

В отличие от турагентств, это совсем не коммерческие 
поездки, а духовные. Не просто путешествие, а труд. По пути 
мы слушаем молитвы, заранее договариваемся с настоя-
телем храма, он водит нас к святым местам, а за трапезой 
потом проводит беседы. Мы, как правило, берем с собой 
угощения, иногда нас кормят, как, например, в Парском. 
Местные называют это сторожкой, а по сути это большой 
ресторан. Матушки готовят там для паломников по 50 ли-
тров постного, но вкуснейшего супа. Иногда мы оказываем 
приходу помощь, привозим продукты, сладости и чай. 

Люди возвращаются одухотворенными, очень многие 
хотят посетить еще и другие святые места Ивановской об-
ласти. Кстати, мы дружим с разными храмами, где тоже 
организуют такие однодневные туры. Мы созваниваемся, 
сообщаем о свободных местах. Так что если будет желание, 
нужно все планировать заранее» 

изделия и работы любой сложности
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текст: Ольга Хрисанова

Анимаиса Острецовская (1875–1963) – монахиня 
Русской православной церкви, канонизированная в 
лике преподобной. В 1900 году приняла монашеский 
постриг в Макарьев-Решемском монастыре. В 1927 году, 
когда монастырь закрылся, Анимаиса пришла в село 
Острецово, чтобы продолжить монашеское послушание. 
Поселилась в каменной сторожке при Свято-Троицкой 
церкви. В 1940 году храм в Острецове был закрыт. 
Анимаиса проявила рвение в спасении церкви от 
разрушителей, воров и грабителей.  Есть свидетельства, 
что в годы Великой Отечественной войны монахиня 
тайно от властей открывала храм и люди в нем молились. 

По святым местам. Ивановским
Какие паломнические маршруты есть в нашей области и как их посетить?

С давних времен верующие ехали на святые места, надеясь на помощь небесных покровителей или знаковых предметов, 
связанных с теми или иными событиями. С верой в чудо и надеждой на исцеление

Николенька Ерёминский (в миру – Николай Тихомиров) – 
блаженный инок, которого почитают как угодника Божия. 

Родился в 1900 году в Костромской губернии. Рано 
осиротел, в 8-летнем возрасте застудил ноги и потерял 
зрение. Считается, что у Николеньки были способности 
лечить и предсказывать будущее. Он проводил большую 
часть времени в труде и молитве. Позднее игумен 
постриг Николая в чин инока (монаха, не живущего в 
монастыре). В народе его почитали как блаженного и 
ласково называли Коленькой. 

Николенька Ерёминский умер в 1977 году. Его могила 
находится в селе Воздвиженье Заволжского района 
Ивановской области. Инок пока не причислен к лику 
святых. Однако в деревне Ерёмино есть дом-музей 
Николеньки и святой источник, который он часто 
посещал и у которого подолгу молился. 

Может, чуть дешевле и более насыщенную програм-
му предложат в специальном паломническом агентстве. В 
Иванове это «Православный родник», который занимается 
организацией поездок по святым местам. К слову, в нашем 
регионе их немало. Хотя далеко не все о них знают. 

Поехать к любимому святому можно 
и от храма. Православные, кстати, так 
и говорят: не куда поехать, а к кому. 
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